

Mobilisations- échos des départements

Haute-Loire :

Extrait de l'appel de l'AG de grévistes réunie le 14 mai :

« L'assemblée générale de grévistes appelle aussi les personnels à poursuivre la mobilisation pour :

- l'abandon du « choc des savoirs »,
- l'abandon des réformes Macron de la maternelle à l'enseignement supérieur,
- l'abandon des fermetures de classes et l'ouverture de tous les postes statutaires nécessaires,
- le maintien du lycée professionnel d'Espaly avec toutes ses formations et tous ses postes.

L'AG demande l'abandon de la réforme du lycée professionnel.



L'AG appelle les personnels à se réunir en réunion de secteurs, d'établissements, pour discuter des suites à donner pour obtenir gain de cause.

L'AG appelle les personnels, les parents d'élèves et les élèves à venir manifester lors du prochain CSA académique au rectorat pour demander l'abandon de toutes ces mesures et pour plus de postes.

Enfin, l'assemblée appelle les personnels, les parents d'élèves et les élèves à se rassembler le samedi 25 mai devant la préfecture à 11h et à venir participer à la réunion publique ce jour-là, à 9h30, au centre Pierre Cardinal du Puy en Velay. »

Suite au rassemblement une délégation de représentants d'établissements (collèges de Landos, Lafayette, d'Yssingeaux, de Monistrol, du Monastier, d'Aurec, des lycées de Monistrol et S.Weil du Puy, ainsi que du LP d'Espaly), enseignants et parent d'élève, avec les représentants syndicaux FO, SNES-FSU, a été reçue en audience par l'Inspecteur d'académie.

Ce mercredi 15 mai, collège mort à Monistrol sur Loire où seulement 20 élèves/600 étaient présents et où une centaine de parents se sont rassemblés pour plus de moyens et contre le choc des savoirs.

Morbihan :

Ce mardi 14 mai sur le 56. A l'appel de l'intersyndicale 56: FO SNES CGT SUD CFDT : Des grévistes dans plus de 17 collèges du Morbihan parfois avec des taux de grévistes de plus de 50% comme à Plescop par exemple. Dans deux collèges, opération collèges déserts, Quéven et Baud, il y avait plus de 90% d'élèves absents.

La réunion prévue à Pontivy avec les IPR de maths et de français a été envahie par les collègues rassemblés devant l'établissement et annulée après une heure de tergiversations

Plusieurs assemblées générales sont prévues cette semaine dans une douzaine de collèges ainsi que des opérations collèges déserts.

Rhône :

Voici quelques éléments de la mobilisation dans le Rhône ce matin :

- Collège de Francheville : gros soutien des parents, qui veulent une nouvelle action
- Collège de Brignais : 72% de grévistes, vie scolaire fermée
- collège de Tassin : au moins 22 grévistes
- Collège des Battières Lyon 5e : aucun élève
- Collège de Craponne : une dizaine de grévistes
- collège de Brindas : AG ce soir de l'Ouest Lyonnais avec parents

Essonne :

Pour ce qui nous est remonté, à des degrés différents, sur des actions différentes, des grévistes, des des actions « établissements déserts », dans les collèges suivants :

Buisson (Juvisy-sur-Orge), Olivier de Serre (Viry-Châtillon), Paul Bert (Savigny-sur-Orge), Boileau (Saint-Michel-sur-Orge), Dunoyer de Segonzac (Boussy-Saint-Antoine), Delalande (Athis-Mons), Bellevue (Crosnes), Bara (Palaiseau), Dînes-Chiens (Chilly Mazarin), Pasteur (Longjumeau), Jean Macé (Ste Geneviève), Paul Eluard (Ste Geneviève), Mozart (Athis Mons), Lurçat (Ris Orangis), ...

Pour décider et organiser les suites :

- > AG de bassin à Crosnes le 16 mai à 18h organisée par les enseignants et les parents du collège Bellevue (nous contacter si vous souhaitez y participer)
- > AG de bassin à Etampes le 16 mai à 18h organisée par FO

Enfin, les profs de français et de maths sont convoqués en ce moment pour participer à des réunions où on leur demande de réfléchir à la meilleure manière de mettre en place la réforme...

Beaucoup de collègues ont décidé de boycotter ces réunions. Le SNFOLC les soutient totalement. Tout comme nous soutenons également ceux qui ont décidé d'y participer pour y lire un texte qu'ils soumettront lors de la réunion aux collègues présents.

L'opération départementale « collèges déserts » ce jeudi 16 mai rencontre un bon écho et se prépare bien et inquiète les autorités académiques => ci-dessous : extrait du courrier FNEC FP-FO 91 et des 3 fédérations de parents à la Dasen :

« Depuis des mois, nos organisations appellent les personnels et les parents d'élèves à exprimer leur opposition à la réforme du choc des savoirs. C'est pourquoi nous avons appelé les personnels à la grève à plusieurs reprises à l'échelle nationale et locale.

Les parents d'élèves ne pouvant pas se saisir de ce type d'action, nous les appelons, dans l'Essonne, à ne pas envoyer leur enfant à l'école le jeudi 16 mai en signe de protestation contre cette réforme injuste et stigmatisante mise en place sans concertation de manière unilatérale par le gouvernement.

Si cette forme d'expression se multiplie dans de nombreux départements, recueillant une adhésion toujours plus massive de la part des parents d'élèves, c'est que le rejet de cette réforme est profond. Et ce ne sont ni par les passages en force du ministère (qui publie un décret contre l'avis de l'ensemble de nos représentants) ni les menaces qui feront taire la colère et la détermination des familles et des enseignants.

C'est pourquoi, nous vous demandons aujourd'hui de cesser d'employer certaines pratiques qui nous semblent extrêmement maladroites. En effet, selon nos représentants dans les établissements de l'Essonne, des familles ont reçu des messages les menaçant, par exemple, de comptabiliser une « absence injustifiée » à leur enfant s'ils participaient à cette mobilisation.

Nous sommes profondément opposés à cette opération qui consiste à punir l'élève pour les choix de sa famille et nous vous demandons d'y mettre un terme immédiatement.

Nous sommes également opposés à toute tentative de restreindre le droit de grève des personnels. Nous considérons que, en restant sourd aux revendications qui s'expriment partout depuis des mois, le gouvernement porte l'entière responsabilité de cette situation.

Ni les parents, ni les personnels, ni les chefs d'établissements, ne sont responsables, tous souffrent du manque de moyens.

Nous vous sollicitons donc en urgence afin que vous appeliez à l'apaisement dans notre département, et à faire en sorte que le droit de manifester des parents d'élèves soit respecté et qu'aucune sanction ne soit appliquée aux élèves si ce jour-là ils sont absents au sein de leur établissement scolaire. »

Normandie :

Extrait du compte-rendu de l'intersyndicale de l'académie de Rouen réunie le 13 mai et concernant la préparation du 25 mai :

Bonjour à tous,

Je sors de l'intersyndicale académique en visio pour la FNEC FP FO Normandie

J'y suis allé en essayant d'en faire un point d'appui pour les collègues qui veulent résister

J'avais donc envoyé une proposition de texte intersyndical cet après midi en amont de l'intersyndicale

Etaient présents : FSU, FCPE, FO, UNSA, SUD, (cgt excusé)

Je suis intervenu pour dire que le 25 ne pouvait être l'horizon indépassable, qu'il fallait aider , appuyer la résistance qui s'exprime maintenant sous différentes formes pour la rassembler et s'exprimer ensemble pour le retrait du choc des savoirs

Cela a fonctionné puisque la discussion sur le 25 est devenue secondaire et tous partageaient mon point de vue sur la situation, qu'il fallait agir maintenant

Cela nous permet de nous concentrer sur le combat immédiat et de poursuivre la discussion sur la manière dont le 25 se profile, si cela représentera pour les collègues un point d'appui dont ils voudront se saisir, sans en faire le seul horizon.

Restons sur le terrain auprès des collègues avec les parents.

Deux-Sèvres :

Choc des savoirs : réunion publique à Melle (79) – lundi 13 mai 2024

A l'initiative des syndicats **FNEC FP-FO, FSU, CGT** et **SUD** et de la **FCPE** des Deux Sèvres s'est tenue lundi 13 mai une réunion publique ouverte aux personnels et parents d'élèves : 35 personnes présentes avec une majorité de parents d'élèves et le président des DDEN du département.

La discussion a permis de faire l'état des lieux de l'ensemble de la politique scolaire et de formation de Macron et de son gouvernement : de l'école élémentaire au lycée général sans oublier la réforme des LP et d'en montrer la cohérence et les objectifs de casse du service public de l'enseignement.

Après l'exposé des conséquences de la mise en place du choc des savoirs, la question de quelles initiatives proposer est posée.

La FSU a promu la journée du samedi 25 mai, sans grand retentissement auprès des parents et collègues présents.

Décision prise d'une **journée « collèges désertés »** dans le sud du département, le **mardi 28 mai 2024**. Les parents d'élèves des collèges de **Celles/Belle, Chef-Boutonne** et de **Melle** étaient représentés.